



CAB/RT/2018



PREFET
ADMINISTRATEUR
SUPERIEUR,
CHEF DU TERRITOIRE
DES ILES
WALLIS ET FUTUNA

N° 02-2018
Juillet 2018

La lettre d'information de l'Et@t et du Territoire des îles Wallis et Futuna



Fête du Territoire des îles Wallis et Futuna 2018



Forum du Pacifique



Mission de l'ALIS

Ce document peut être téléchargé sur le site internet : <http://www.wallis-et-futuna.pref.gouv.fr/Publications/La-lettre-de-l-Etat-et-du-Territoire-des-iles-Wallis-et-Futuna/2018/Juillet-2018>

**LA LETTRE D'INFORMATION DES SERVICES DE L'ETAT
ET DU TERRITOIRE DES ILES WALLIS ET FUTUNA- 31/07/2018**

N° 02-2018
JUILLET 2018

Session administrative de l'Assemblée Territoriale



Suite au renvoi de la session, le 28 juin dernier, l'ouverture de la session administrative de l'Assemblée Territoriale a bien été effective le 02 juillet à 10H. Une minute de silence a été observée en hommage au Tiafo'i d'Alo, Monsieur Pelenato FALEMATAGIA dont le décès est survenu dans la nuit. Les élus ont adoptés l'ordre du jour.

Journée Défense de la Citoyenneté (JDC) à Wallis



Une journée Défense de la Citoyenneté (JDC) s'est tenue mardi 03 juillet 2018 après-midi au Lycée d'État des îles Wallis et Futuna.

Lors de cette journée, Monsieur Serge GOMBERT, Chef de bataillon de la Brigade des Sapeurs Pompiers de Paris, chargé de mission auprès du Préfet pour la sécurité civile a effectué une présentation de la sécurité civile aux lycéens, en présence des sapeurs pompiers du Territoire, de la gendarmerie et des forces de l'armée.

Action de sensibilisation à la sécurité routière

Une action d'information et de sensibilisation à la sécurité routière menée par les gendarmes s'est tenue le vendredi 06 juillet 2018 au collège Vaimoana de Lavegahau.

Étaient concernés deux classes de 3èmes.

45 minutes d'intervention ont été consacrées par classe.

Les sujets qui ont été abordés sont :

l'alcool au volant mais également le port des dispositifs de sécurité (ceintures - casques).



Visite de représentants du Forum du Pacifique



Une délégation du Forum des îles du Pacifique composée de Monsieur Leiataua Kilifoti Eteuati, Ambassadeur, Monsieur Sione Tekiteki, Directeur Gouvernance et Engagement et Madame Lorraine Kershaw, Conseillère juridique, était en visite sur notre Territoire du lundi 09 au vendredi 13 juillet 2018.



Monsieur Stéphane DONNOT, Secrétaire-général, les a reçus, lundi 09 juillet après-midi en salle de réunion de l'Administration supérieure, en présence de Monsieur Gaël ROUSSEAU, Chef du cabinet du Préfet, de Monsieur Jean-Paul MAILAGI Conseiller Territorial et de Monsieur Romain CHANCELLIER, chargé de mission de l'Assemblée Territoriale.

Fête nationale, 14 juillet 2018



A l'occasion de la fête nationale, une cérémonie de levée des couleurs s'est déroulée, le samedi 14 juillet 2018 à 8h30 au Malae Sagato Soane, présidée par le Secrétaire-général des îles Wallis et Futuna, Stéphane DONNOT; du roi, Lavelua Takumasiva Aisake Patalione Kanimoa; du président de l'Assemblée Territoriale, David VERGE; des élus du Territoire, des autorités coutumières, religieuses et administratives ainsi que de nombreuses personnalités. Lors de cette cérémonie, trois gendarmes et un sapeur pompier ont été décorés. Puis, elle a été suivie d'un petit-déjeuner convivial au Falé de la République avec les personnalités présentes.

Afin de marquer cette journée, le Comité des fêtes a organisé des activités dont le cricket pour enfants qui s'est tenu au Malae Sagato Soane.

Visite de l'ALIS, navire océanographique de l'IRD en mission dans les eaux du Territoire.

Le lundi 16 juillet 2018 après-midi, le chef de l'environnement, Atoloto MALAU, accompagné du Uluimonua, Salomone LOGOTE et des membres du service de l'Agriculture, de la forêt et de la pêche ont visité l'ALIS, le navire océanographique de l'Institut de Recherche pour le Développement (IRD).

Une équipe de six scientifiques sont en mission dans les eaux du Territoire pour une durée de dix jours pour la campagne "Wallis 2018".

Les objectifs de cette mission seront d'inventorier une partie encore méconnue de la faune marine de l'île de Wallis, en se focalisant principalement sur les éponges, les gorgones ainsi que sur les micro-mollusques.

Pour ce faire, ces scientifiques de l'IRD, du Queensland Museum et de l'Université de Rome (envoyé par le Museum National d'Histoire Naturelle (MNHN)) ont été réunis pour réaliser les échantillonnages en plongée autonome et effectuer les premières analyses.



L'Agence Française de la Biodiversité et Wallis et Futuna signent une convention de partenariat



Le secrétaire-général des îles Wallis et Futuna, Stéphane DONNOT a reçu la mission de l'Agence Française de la Biodiversité, le vendredi 20 juillet 2018 à 14h00 en salle de réunion de l'Administration supérieure, en présence du Kalae'kivalu, Mikaele HALAGAHU; du Président de l'Assemblée Territoriale, David VERGE; du conseiller territorial, André VAITOOTAI, Président de la Commission de l'Agriculture, de l'élevage et de la pêche; du chef de service de l'environnement, Atoloto MALAU.

Une convention de partenariat a été signée par les autorités locales et l'AFB ce vendredi dernier, la première pour l'outre-mer.

Ce partenariat assure notre Territoire du soutien technique et financier de l'Agence Française de la Biodiversité.

Cette convention est le fruit d'un travail de fond des services de l'environnement, des autorités locales et des représentants de l'AFB de Nouvelle-Calédonie.

Référendum en Nouvelle-Calédonie "Le vote par procuration"



Dans le cadre du référendum sur l'accès de la Nouvelle-Calédonie à la pleine souveraineté le 04 novembre prochain, les électeurs calédoniens résidant à Wallis et Futuna, voulant participer au vote peuvent le faire par procuration.

Attention, les électeurs qui se présentent devant l'une des autorités habilitées à établir les procurations (gendarmerie, tribunal d'instance) devront fournir un justificatif afin de démontrer leur absence du Territoire ou l'impossibilité à se rendre dans un bureau de vote.

Les électeurs calédoniens pourront remplir un formulaire de procuration spécifique au référendum (Cerfa 15 902-01) qui doit obligatoirement être téléchargé et imprimé en recto simple sur le site

<https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1604>

Attention, pour la consultation, seul ce formulaire spécial est valable, tout autre formulaire de droit commun ne serait pas valide.

**Vous êtes inscrit sur la liste électorale spéciale pour le référendum du 4 novembre 2018 en Nouvelle-Calédonie mais vous ne pouvez pas voter en personne ?
Faites enregistrer votre procuration ici !**

Pour le référendum du 4 novembre, les règles pour faire une procuration sont plus strictes que pour les autres scrutins.

La procédure est simple :

1. Téléchargez, imprimez en recto simple et complétez le formulaire spécifique disponible sur le site www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1604
2. Apportez une pièce d'identité et un justificatif de votre impossibilité à vous rendre dans un bureau de vote.
3. Faites établir votre procuration dans un commissariat de police, une gendarmerie, un tribunal d'instance ou à l'étranger dans un consulat.
4. Prévenez la personne à qui vous avez donné procuration

A qui donner procuration ?

Vous ne pouvez donner procuration qu'à un autre électeur également inscrit sur la liste spéciale pour la consultation et dans la même commune que vous. Attention ! Chaque électeur ne peut recevoir qu'une seule procuration établie sur le territoire français. Assurez-vous auprès de votre mandataire qu'il n'a pas déjà une autre procuration.

Ne tardez pas, tenez compte des délais d'acheminement par courrier !

Retrouvez toutes les informations sur :

WWW.REFERENDUM-NC.FR

 **REFERENDUM NC 2018**



Concours photos des outre-mer

**PHOTOGRAPHIEZ
LES OUTRE-MER**



Du 1er août au 31 août 2018, le ministère des outre-mer organise, en partenariat avec Wikimedia France et l'Agence Française de Développement, un concours photographique consacré aux espaces naturels protégés des territoires français d'outre-mer.

Les outre-mer ce sont 12 territoires qui comptent notamment 18 réserves naturelles (65,7 hectares de superficie) et une soixantaine d'aires protégées.

Ce riche patrimoine naturel notamment observable au niveau des espèces vivantes qui représentent 80 % de la biodiversité française et compte plus d'espèces endémiques que sur tout le territoire européen.

Ces territoires font partie des secteurs géographiques sous-représentés dans Wikipédia; une situation préjudiciable qui ne concerne pas uniquement la valorisation sur l'encyclopédie libre, 5e site le plus visité en France, mais correspond à un manque de visibilité générale. Un concours ouvert à tous

25 ans d'existence du Conseil Territorial des Femmes

Le mois de juillet aura été marqué par les manifestations relatives aux 25 ans d'existence du Conseil Territorial des Femmes (CTF).

Se sont tenues les animations suivantes :

- dimanche 22 juillet : ouverture avec une messe à Aka'aka avec une exposition artisanale
- lundi 23 juillet : - travaux en ateliers sur l'avenir du CTF - symbole de la culture
 - vitrine de W&F à l'extérieur
 - perspectives économiques d'avenir
- mardi 24 juillet : - accès des femmes aux postes à responsabilités
 - place de l'homme dans la société

Ces manifestations ont été clôturées par un "tauasua" mardi au soir, associant les artisanes et les responsables, le clergé, la chefferie, et les jeunes.

Un rapport de ces 25 ans sera présenté prochainement à l'Administration supérieure et à l'Assemblée Territoriale lors de la commission culture prévue pour le 10 août prochain.

En ce mois de juillet se sont tenues les réunions de préparation de l'atelier régional de l'UFFO prévu pour les 3-7 décembre prochains.

Réception d'un nouveau coffre d'amarrage pour le SAMPPB

Le service des Affaires Maritimes, Ports, Phares et Balises (SAMPPB) a reçu un nouveau coffre d'amarrage arrivé sur le navire "Capitaine wallis" le mercredi 25 juillet 2018.

Le coût du coffre s'élève à 3 Millions XPF.

Lundi 30 juillet 2018 ont débuté les travaux de nouveau dispositif de déhalage au port de Mata-Utu.



Fête du Territoire, 29 juillet 2018

A l'occasion de la fête du Territoire des îles Wallis et Futuna, une cérémonie de levée des couleurs s'est déroulée, dimanche 29 juillet 2018 à 8h30 au Malae Sagato Soane en présence du Secrétaire-général des îles Wallis, Stéphane DONNOT, représentant le Préfet, Administrateur Supérieur et chef du Territoire; du roi d'Uvea, Lavelua Takumasiva Aisake Patalione Kanimoa; des élus du Territoire, des autorités coutumières, religieuses et administratives.

Lors de cette cérémonie, une lettre de félicitation a été remise au sergent LIOGI Augustin par le Général MARCHAND, Commandant Supérieur des Forces Armées de Nouvelle-Calédonie.

Des insignes de la Préparation Militaire Découverte ont été remis aux stagiaires du RIMAP NC par Monsieur le secrétaire-général, accompagné du Général de Division MARCHAND et du Chef d'Escadron CWIEK commandant la gendarmerie des îles Wallis et Futuna.

A l'occasion des 57 ans du Territoire, les villageois de Ahoa ont préparé la cérémonie du Kava qui s'est tenue au Malae Sagato Soane, celle-ci a été suivie d'un "Katoaga".

Afin de marquer cette journée, le comité des fêtes a mis en place un défilé et divers prestations de danses.

Le Malae Sagato Soane a aussi été animé par Gaby Katea "Tekitekifaiva".

